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Студенческие годы — это не только учёба и экзамены, это время любить и быть любимыми. В Политехе сложились тысячи замечательных семей. Одна
из них — семья Кубасовых. Антон и Анна учились в Институте биомедицинских систем и биотехнологий, познакомились на юбилейном концерте— и не смогли
расстаться. Сейчас они воспитывают троих детей. Папа Антона Виталий Кубасов — тоже политехник, выпускник электромеханического факультета 1972 года.



Виталий Анатольевич Кубасов родился и вырос в Ленинграде, на Васильевском
острове. Его отец был геологом, работал в разных уголках страны, мама посвятила
себя воспитанию двоих сыновей. Братья оказались очень разными. Старший, Сергей,
с детства увлекался искусством и стал скульптором. Академик, член Всероссийской
академии художеств, профессор, заслуженный художник РСФСР, он много лет
руководил персональной мастерской Ленинградского института живописи, скульптуры
и архитектуры имени И. Е. Репина Всероссийской академии художеств. Младший сын
Виталий в школьные годы проявил склонности к математическим наукам. Окончив
Физико-математический лицей № 30, Виталий Кубасов, не задумываясь, поступил
в Политехнический институт.



Антон: Папа любит повторять, что его покорил широкий выбор специальностей,
репутация института и, конечно, подходящие к математическому складу ума
направления. И в 1967 году папа поступил на электромеханический факультет, сейчас
Институт энергетики, на специальность «Инженерная электрофизика».

Путь от Василеостровской до Политехнической был не близкий. Несмотря на это,
Виталий Анатольевич не пропускал занятий и старался не опаздывать. Он вспоминает,
что учёба была трудная, но интересная. Хоть педагоги были строги со студентами,
в то же время относились к ним с пониманием и доброжелательностью.



Антон: Папу удивляло, что преподаватели никогда не читали лекции с листа. И все они
были незаурядными людьми. Преподаватель по теоретической механике профессор
Ягн постоянно шутил: «Я такой старый, что знал ещё Леонардо да Винчи». Академик
Леонид Робертович Нейман, который вёл теоретические основы электротехники,
любил рассказывать студентам истории из своей жизни. Профессор Сребрянский
преподавал высшую математику. На его экзамен можно было заходить только
по шесть человек и без подготовки, без билетов писать ответы на доске. Доцент Рябов
преподавал технику высоких напряжений, и студенты запомнили его доброе
отношение. Ещё папа говорил, что на лабораторных работах по электрическим
машинам учащиеся занимались на ценном старинном оборудовании и очень бережно
к нему относились.



Группа № 120, в которой учился Виталий Анатольевич, была очень дружной. Студенты
часто ездили в походы по Ленинградской области, проводили вечера у костра.
В группе было два гитариста, которые радовали ребят песнями Юрия Визбора.

Антон: В перерывах между парами папа с одногруппниками покупали пирожки
по 10 копеек в буфете. Когда было больше времени, они играли в футбол
на территории кампуса или проводили время в читальном зале библиотеки Политеха.

Самым запоминающимся событием для Виталия Анатольевича стала поездка
на 3 курсе в ГДР по обмену. В составе студенческого актива он две недели учился
в Дрезденском техническом университете.



После окончания института В. А. Кубасов устроился на работу в Научно-
исследовательский институт электрофизической аппаратуры им. Д. В. Ефремова. Там
он стал кандидатом физико-математических наук. Сейчас старший научный сотрудник
НИИЭФА занимается прикладной сверхпроводимостью. Среди коллег есть его
сокурсники Алексей Кибардин, Андрей Строкач, Владимир Кучинский.

Заслуженный деятель науки и техники Российской Академии Естествознания, Виталий
Кубасов выпустил 83 печатных труда и опубликовал несколько книг в соавторстве
с коллегами-учёными. В скором времени ждёт выхода третья монография,
посвящённая биофизическим свойствам слоистых периодических структур-фотонных
кристаллов биологической природы. Много лет занимается репетиторством
по математике и физике.



Антон: В 1985 году папа встретил мою маму, Тамару Константиновну — педагога
начальных классов, они поженились. А в 1987 году родился я. Папа много рассказывал
мне о студенческих годах. Когда я приходил к нему на работу, то к воспоминаниям
присоединялись его сокурсники, теперь коллеги. В детстве мы с папой часто гуляли
в парке Политехнического, мимо корпусов института.



В 11 классе Антон успешно написал олимпиады по математике и физике от Политеха
и уже в январе 2004 года поступил в вуз, на факультет медицинской физики
и биоинженерии. А спустя год на этот же факультет поступила Анна Галактионова.
Она жила на станции метро Академическая, недалеко от Политеха, и в детстве часто
гуляла по парку вуза, восхищалась красивыми монументальными зданиями.
А Гидробашня напоминала ей башню принцессы. Мама Анны — медицинский работник,
именно она посоветовала дочери выбрать ФМедФ.

Анна: Когда я впервые вошла в главное здание Политеха, которым любовалась
с детства, и увидела широкую белую лестницу, фонари, потрясающую люстру,
то влюбилась окончательно и бесповоротно.



В студенчестве было много весёлого. Анне особенно запомнились уроки анатомии
на 1 курсе, когда учащиеся осваивали материал на настоящем человеческом теле,
которого преподаватель ласково называла «Вася».

Судьбоносная встреча произошла, когда Анна училась на 2 курсе, а Антон на 3. В честь
десятилетнего юбилея факультета четверокурсник Александр Гинзбург предложил
студентам выступить на концерте в Белом зале. Анна пела в одном из номеров,
а Антон был ведущим концерта. Так и произошло знакомство.



После этого студенты создали театр факультета ReaktiV, режиссёром которого стал
Александр Гинзбург. Ребята давали спектакли на сцене студенческого театра
Политеха на Лесном проспекте: Анна была артисткой, Антон занимался освещением.

Анна: Наш театр даже участвовал в знаменитом конкурсе «Театральный бой» в театре
на Моховой. Судьями были петербургские артисты и режиссёры Андрей Ургант, Артур
Ваха, Ирина Мазуркевич, Лариса Луппиан, Иван Краско, Михаил Черняк, Роман
Громадский. Это было очень почётно для нас, студентов, играть перед такими
личностями!

Антон был старостой группы, учился на «отлично» и окончил Политех с красным
дипломом. Часто помогал Анне с подготовкой к экзаменам.



Анна: Декан факультета Владимир Олегович Самойлов собрал прекрасный коллектив
педагогов, очень душевных, понимающих. Учиться у них было большим удовольствием.
В общем, наше студенчество проходило весело, легко и очень увлекательно.
В 2010 году, когда Антон окончил учёбу, а Анна была на последнем курсе, состоялась
свадьба. Почти все гости — однокурсники.



Антон: У нас сложилась общая студенческая компания — мои одногруппники, Анины.
Все ребята были очень дружные, весёлые, общительные. И после окончания вуза
мы продолжаем общаться, переписываемся, встречаемся на праздниках.



После окончания Политеха Антон работает медицинским физиком в Лечебно-
диагностическом центре Медицинского института им. Березина Сергея (ЛДЦ МИБС).
Среди его коллег много выпускников Политеха из разных институтов. Периодически
Антона приглашают вести лекции по биофизике на родном факультете. На встречах
студенты интересуются перспективами его профессии. Также для политехников,
которые серьёзно заняты трудоустройством, Антон проводит экскурсии
по их медицинскому центру.

Анна — экоактивист, ведёт благотворительную деятельность, снимается в рекламе.
Но главное занятие у Антона и Анны — воспитывать троих сыновей. 11-летний Дмитрий
и восьмилетний Роман учатся в музыкальной школе, занимаются программированием
в Политехе, двухлетний Илья только начинает познавать мир.



Анна: Мы часто посещаем мероприятия в Политехе. Были на 120-летнем юбилее,
в Фаблабе, Музее истории СПбПУ, в котором, кстати, хранятся экспонаты из моей
коллекции. Старшие сыновья периодически выступают с концертами в Белом зале
от музыкальной школы. Дети с гордостью рассказывают друзьям, что мы, родители,
тоже играли на этой сцене, учились в этом здании. В свободное время мы гуляем
по парку, кормим белок. Ещё любим ходить в музеи, театры, а в «папин выходной»
всегда едем на рыбалку или в поход.



У Кубасовых есть традиция: каждый семейный праздник собираться за большим
столом, с бабушкой и дедушкой. Разные поколения политехников с улыбкой
вспоминают студенческие годы, рассказывают детям истории, показывают
фотографии и награды. Тамара Константиновна сейчас на пенсии и помогает
воспитывать внуков. На досуге Виталий Анатольевич учит их занимательной
математике, рассказывает о законах физики.



Анна: Политехнический университет — это очень красивое место, с богатой историей.
Мы всей семьёй любим ходить по длинным коридорам Политеха и изучать портреты
учёных, разглядывать старинные аудитории. Один раз нам посчастливилось попасть
в Большую физическую аудиторию с амфитеатром, дети были в полном восторге!
Дмитрий уже задумывается о поступлении в Политехнический университет
и продолжении династии. Мы очень ждём.


